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本プログラムの良かった点

自主的に内科的プロブレムに対して考える環境にあ
り，適切なフィードバックを受ける事ができる．
実践経験を積める
たくさん患者を見た点
総合内科として全身を診る力がついた
様々な科で外来可能

研修医の裁量が大きく、どの診療科も症例数が豊富
なこと。内科、整形外科、皮膚科など外来診療に携わ
れる機会が多かった点。若い先生が多く、疑問を共有
しながらEvidence-basedで和気藹々と学ぶことができ
た。

総合診療科をメインに一年目で半年間しっかり学べる
点
教育の雰囲気が染み付いている点

内科の幅広い疾患を学べ、臨床研修が目指すところ
のプライマリケアについて学べる。

①新たに臨床研修を受ける人に対してあなたはこのプログラムでの研修を勧めますか？

本プログラムの改善すべき点

オリエンテーションがない

教育機会や診療の質について、チームのシニア次第
な部分が大きく、全体の質の均一化が図れると良い
と思います
研修医の裁量が大きすぎる点

選択期間が短い。専門手技を学ぶ機会がもう少しあ
ると嬉しい。
小児科研修

研修医向けに基礎知識を扱う勉強会や教育を受ける
機会が少なかったこと。各カンファレンスには病棟が
忙しすぎて参加出来ないことが多かったり、アドバン
ストな内容が多い印象でした。

各チームごとに教育内容が異なるので、アテンディン
グの先生を中心にカンファレンスなどをやってほしい
です。
せめて2年目は院内で専門内科の選択の余地があっ
ても良いのではないか。

本プログラムの良かった点

研修医が関われることが多い

さまざまな疾患が横断的に学べるところ。病院が研修
医を育てようという共通した意識を持っているところも
良い。
雰囲気がいい

①教育熱心の上司ばかりで、気軽に質問し、専門家
のアドバイスをいただけたこと。

②研修医もチームの一員として積極的に診療に携わ
るため、責任感を持って、臨床経験を積めること。
指導がしっかりしている
主体となって医療に関わることができた点
総合診療

総合診療科での研修は大変勉強になりました。救急
外来も年間を通して担当できたことも良かったです。
経験症例が多い。
人を診る基本的な姿勢が身についたこと。

本プログラムの改善すべき点

選択ローテが少ない、当院での各科内科ローテがで
きないこと
産婦人科小児科精神科、外傷救急の分野が弱い
他科ローテが少なすぎる。外科が長すぎる。

業務が多いため自分の勉強に使える時間が、工夫し
ないと取りにくい。
救急車の台数
選択の幅がやや狭い点
プログラムの説明
一年目のローテーションを3ヶ月よりもフレキシブルに
回れると良いと思いました。例えば外科は2ヶ月で他
の1ヶ月を他に当てる、など。
1年目の外科、救急が長いため、2年目の選択が少な
くなってしまう。1年目に少しでも三次救急を経験でき
るようになると、ありがたいです。
自由に診療科を選択できる期間が短いこと。

【福利厚生】宿舎

いつもご飯美味しく食べてますが、
どうしても院外研修に行くと差を感じ
てしまいます、、、。すいません。

【福利厚生】食事
土浦協同病院や高萩協同病院といった厚生連病
院での食事とも比較して、かなり差がある気がしま
した。
野菜がたくさん取れました

【福利厚生】食事【福利厚生】宿舎

【設備】机・ロッカー 【設備】図書医療情報検索の設備状況 【設備】図書医療情報検索の設備状況【設備】机・ロッカー



【設備】症例検討会、
講習会などの教育システム

【人的支援体制】
研修事務担当者からの支援

【人的支援体制】
診療情報へのアクセス

水戸協同病院 全体評価
2021 2022

【設備】症例検討会、
講習会などの教育システム

【人的支援体制】
研修事務担当者からの支援

【人的支援体制】
診療情報へのアクセス

秘書室の方々には多大なご迷惑をおかけしました。いつも本当に優しく、助けて
いただき感謝しております。ありがとうございました。
頼れる支援体制がありました。

【設備】宿直室 【設備】技術研修情報【設備】宿直室【設備】技術研修情報

初期研修医の部屋の隣を人が通るため人目が気になる。
建物が全体的に古く、エコーが入らないほど狭い病室はどうなのでしょうか。

今年はコロナでカンファレンスが軒並み中止になってしまい残念でした。カンファレンスの
録画は院外研修中にも有難かったです。
不満は特になし



不満な点はありません
一年目は連続勤務が多く大変でした。2年目は慣れたのと土日が休みの診療科もあり、
自学自習により集中できました。
2人チームの時は休みが取りづらいことで、ACLSなどの土日両方休みが必要な資格を
取りに行けない。

水戸協同病院 内科研修評価
2021 2022

最終週3月の日直、準夜が多く引っ越しが滞った総診ローテ中夜間に病棟から発熱患者対
応の電話がかかってきたことがあった

チームの人数により差が大きかったです。チーム運営に関してアテンディングの先生からの
サポートがあると良かったなと思いました。
休養が取れないがために辛くなることはなかった。

【福利厚生】休暇・休養 【福利厚生】休暇・休養

【研修内容】
経験症例数

【研修内容】
経験症例の種類

【研修内容】
経験手技・検査の数

【研修内容】
経験手技・検査の種類

【研修内容】
経験症例数

【研修内容】
経験症例の種類

【研修内容】
経験手技・検査の数

【研修内容】
経験手技・検査の種類



内科は圧倒的な症例数で大満足。

水戸協同病院 内科研修評価
2021 2022

外科は2ヶ月希望、CV/挿管
の手技が少なかった

各カンファレンスへの参加人
数が少ないときがありました。

手技はやや少なく不安が残
る。1年目のローテーションを

もっと柔軟にできた方が良い。
専門内科も回れたら嬉しい。

【人的支援体制】
指導医間の連携

【人的支援体制】
メディカルスタッフからの支援

欲すれば手を差し伸べてくれる指導、
支援は沢山あったので満足。

【人的支援体制】
指導医間の連携

【人的支援体制】
メディカルスタッフからの支援

アテンディングの先生から体系的
に学ぶ機会があると良かったです。

指導医や同期には恵まれていた
ため満足。メディカルスタッフに関
しては殆んどが良好な関係を築け
たとは思っているが、若造に接す
るにしても社会人として失礼な態
度を取ってくる人もわずかにいた。

【研修内容】
研修の時期

【研修内容】症例検討会、
講習会などの教育システム

【研修内容】
研修の時期

【研修内容】症例検討会、
講習会などの教育システム

【研修内容】
研修期間

【研修内容】
研修期間

【人的支援体制】
研修医間の連携

【人的支援体制】
研修医間の連携



水戸協同病院 救急科研修評価
2021 2022

【福利厚生】休暇・休養

人数が少ない中、チーフレジデントの先生が柔軟に勤務
調整をしてくださり、大変助かりました。
シフト制のため不満なし。

【研修内容】
経験症例数

【研修内容】
経験症例の種類

【研修内容】
経験手技・検査の数

【研修内容】
経験手技・検査の種類

【研修内容】
経験症例数

【研修内容】
経験症例の種類

【研修内容】
経験手技・検査の種類

【研修内容】
経験手技・検査の数

【福利厚生】休暇・休養



【研修内容】
研修期間

もっと当たり前のことを教えてくれる勉強会が欲しい
症例、手技としても、ERは三次でも経験したかったです。
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【研修内容】
研修期間

後期研修医がトップの時もも
ちろん実践メインで勉強に
なったが、池上先生が来られ
てから救急のスタンダードを
学ぶことができ、すごく勉強に
なった
外傷が弱かった

ファーストタッチから入院時初
療までサポートをいただきな
がら自分でマネジメントできる
環境が非常に良かったです。
人数が少なく、症例検討会を
行う余裕はありませんでした。
いわゆる3次救急に触れる機

会はあまりなく、手技や薬剤
の使用に関してはおぼつかな
いものもある。将来内科救急
をメインにやっていくのであれ
ば良い研修となった。

【人的支援体制】
研修医間の連携

【人的支援体制】
指導医間の連携

【人的支援体制】
メディカルスタッフからの支援

【人的支援体制】
研修医間の連携

【人的支援体制】
指導医間の連携

【人的支援体制】
メディカルスタッフからの支援

非常に少ない人数ながらも、
研修医を気にかけてくださり、
大変勉強になった3ヶ月でした。
満足です

【研修内容】
研修の時期

【研修内容】症例検討会、
講習会などの教育システム

【研修内容】
研修の時期

【研修内容】症例検討会、
講習会などの教育システム



水戸協同病院 外科／麻酔科研修評価
2021 2022

【福利厚生】休暇・休養

回答対象となる科を選択下さい 両方回った方はいずれか一つを評価して下さい

週休2日いただけました。慣れるまでは平日はサマリーやクリニカルパスの登録などで残業
時間が増えてしまいましたが、3ヶ月目は同期と協力して時間内に終わらせられました。

【福利厚生】休暇・休養

月8日の休暇が確保されていてオンオフはっきりできました。
月8休なのはありがたかった。ただ日直は勤務日に入るのかなど曖昧な部分もあった。

【研修内容】経験症例数 【研修内容】
経験手技・検査の数

【研修内容】経験症例数 【研修内容】
経験手技・検査の数

【研修内容】
研修の時期

【研修内容】研修期間 【研修内容】症例検討会、
講習会などの教育システム

外科の勉強会や症例検討会は院内に無いと思うので、評価不能としました。
3ヶ月は長すぎる
2ヶ月で回れるとほかに回りたかった診療科や1ヶ月しか回れなかった診療科での
研修に充てられるので、より良い2年間になると思いました。

【研修内容】
研修の時期

【研修内容】研修期間 【研修内容】症例検討会、
講習会などの教育システム

手術をメインにたくさんの症例を経験させていただいた。大変な部分もあったが、その分フォローしてい
ただいてとても充実した研修だった。
外科は2ヶ月希望
症例検討会や講習会は余りありませんでした。

一般外科、呼吸器外科、乳腺外科を一挙に学べるのはとても良かった。ただしプログラムとして事実上
3ヶ月のローテーションを必修とするのであれば理由を説明できるべきだ。

【研修内容】
経験症例の種類

【研修内容】
経験手技・検査の種類

【研修内容】
経験症例の種類

【研修内容】
経験手技・検査の種類



【人的支援体制】
研修医間の連携

【人的支援体制】
指導医間の連携

【人的支援体制】
メディカルスタッフからの支援

水戸協同病院 外科／麻酔科研修評価
2021 2022

【人的支援体制】
研修医間の連携

【人的支援体制】
指導医間の連携

【人的支援体制】
メディカルスタッフからの支援

忙しい中ご指導いただいた。


